



HONORABLE ASAMBLEA

El suscrito Diputado **ISMAEL GARCÍA CABEZA DE VACA**, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional en la Sexagésima Sexta Legislatura del Congreso Libre y Soberano de Tamaulipas, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 64 fracción I de la Constitución Política del Estado de Tamaulipas; 93 párrafos 1, 2 y 3 inciso c) de la Ley Sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, someto a la consideración de ésta Asamblea la presente **INICIATIVA CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE SOLICITA A LAS AUTORIDADES DE LA SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL; ALIMENTACIÓN PARA EL BIENESTAR, ANTES DICONSA-SEGALMEX RESPETE LOS ACUERDOS PACTADOS CON LOS AGRICULTORES DE FRIJOL DE TAMAULIPAS**, al tenor de la siguiente:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Agricultores tamaulipecos de San Fernando, Abasolo, Aldama, Méndez y de la frontera, se manifestaron hace unos días en las instalaciones de SEGALMEX en ciudad victoria para demandar que se cumpla con los compromisos pactados de comprar su producción de 1,500 toneladas de frijol negro.

Desde el mes de diciembre los agricultores han cumplido con todas y cada una de las exigencias para su producto, como nuevas peticiones de selección y cribado por parte de la dependencia federal.

Los nuevos requisitos de comercialización impuestos por SEGALMEX cada vez son más inalcanzables para gran parte de ellos, quienes no cuentan con la maquinaria



GOBIERNO DE TAMAULIPAS
PODER LEGISLATIVO

DIP. ISMAEL GARCÍA CABEZA DE VACA



necesaria para cumplir con los estándares y especificaciones de calidad que ahora les imponen

Un día antes de su manifestación simplemente les fue notificado que no los podrían recibir debido a que había una pausa¹.

Al establecer el compromiso de compra la autoridad les vendió a los agricultores los costales para empacar el grano a 10 pesos casa uno, a la fecha los campesinos ya han realizado gastos importantes como pagar a la gente que los ayudara a limpiar, y empacar y los fletes a las instalaciones de la dependencia ya que van dos veces que los regresan.

También en el acuerdo con la autoridad se señaló que cada costal que se les había comprado y entregado era un compromiso de compra y que se les iba a comprar en 27 mil pesos la tonelada del grano

Debido a la falta de seriedad de la autoridad el frijol se ha tenido que almacenar desde el mes de diciembre por lo que podría deteriorarse y echarse a perder si no se respeta la compra total a la brevedad con lo que se perdería su inversión el sustento para sus familias

Después de casi dos días de protesta en la entrada de la delegación de SEGALMEX, en Ciudad Victoria los productores de frijol de Tamaulipas decidieron suspender la manifestación el viernes 21 de febrero, luego de llegar a un acuerdo con autoridades federales. Sin embargo, la negociación fue solo la compra inmediata de mil toneladas, dejando abierta la compra de 500 toneladas adicionales en los próximos días.

¹ <https://www.milenio.com/estados/federacion-pausa-pago-cosecha-frijol-tamaulipas>



GOBIERNO DE TAMAULIPAS
PODER LEGISLATIVO

DIP. ISMAEL GARCÍA CABEZA DE VACA

Retomo y cito textual las declaraciones de la señora Verónica Zúñiga Ruiz productora de frijol negro Michigan de Abasolo quien celebró el acuerdo y destacó su importancia para el sector:

“Traemos una respuesta favorable. Llegamos a un acuerdo donde nos están devolviendo el presupuesto que ya estaba etiquetado. Nos dieron ahorita mil toneladas, quedando pendiente 500 toneladas. El miércoles próximo tenemos una reunión con el maestro Ives Eduardo González Villa, jefe de precios de garantía para el bienestar. Aquí estamos ya con un acta compromiso y, primeramente, Dios, aquí nos vamos a ver.”



Es preciso señalar que la firma del documento la realizó Enrique Adame González, jefe de la unidad operativa número 16, quien, de acuerdo con las declaraciones de los productores, actuó en representación del profesor Ives Eduardo González Villa.



GOBIERNO DE TAMAULIPAS
PODER LEGISLATIVO

DIP. ISMAEL GARCÍA CABEZA DE VACA

Con el documento y un nuevo compromiso los agricultores regresan a sus comunidades para continuar con la venta de sus cosechas, pero no descartan realizar más protestas si el compromiso de compra no se cumple en su totalidad.

Por ahora, los productores se preparan para entregar el frijol a centros de acopio. También para la reunión del día de mañana miércoles 26 de febrero del año en curso, donde se espera resolver la compra de las toneladas restantes.

Resulta indignante el trato que se les da a nuestros campesinos, a la gente que se dedica a la agricultura, que la autoridad juegue con su trabajo y su futuro. La falta de sensibilidad no debe permitirse por parte ninguna autoridad.

Exijo que se les trate con la seriedad y compromiso que se merecen; que se respete las condiciones con las que están conformes ambas partes, que desde un principio de firme un documento, en el que se establezcan las condiciones con que debe entregarse la cosecha, los precios, fechas y características para su compra y comercialización.

Que en la reunión del día de mañana se pacte de manera definitiva entrega y pago de las 500 toneladas restantes del acuerdo original y que de una vez, se organice mediante acuerdo por escrito la compra y condiciones de las futuras cosechas ya que nuestros agricultores ya están en el proceso de siembra de maíz y frijol de riego pero aún no se sabe cómo se va a comercializar, y aún falta la cosecha de temporal, por lo que deben definirse los términos más benéficos para nuestra gente del campo tamaulipeco.



GOBIERNO DE TAMAULIPAS
PODER LEGISLATIVO

DIP. ISMAEL GARCÍA CABEZA DE VACA



Por lo anteriormente expuesto, someto a la consideración de este Pleno el siguiente:

PUNTO DE ACUERDO

UNICO. - La 66 legislatura del Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas solicita a la autoridades de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural; Alimentación para el Bienestar, antes DICONSA-SEGALMEX respete los acuerdos pactados con los agricultores de frijol de Tamaulipas para la compra de 1,500 toneladas de grano; que se finiquiten la compra pendiente en la reunión que celebraran ambas partes el día miércoles 26 de febrero de 2025 y que en un futuro los compromisos y acuerdos con nuestros campesinos se realicen por escrito, en donde se incluyan las condiciones y características del producto a entregar, fechas, lugares y precios de compra, a fin de que se les trate con las mejores condiciones de respeto, tiempo, y dedicación que se merecen.

Dado en el Recinto Oficial del Honorable Congreso del Estado libre y Soberano de Tamaulipas, a 25 de febrero de 2025.


ATENTAMENTE